

Publié le 20/05/2015 à 03:49

## La libération des camps projetée et représentée

Les troisièmes du collège Olympe de Gouges rendent hommage à l'histoire

S'ABONNER



Chaque élève de cette classe de troisième a « apporté sa pierre à l'édifice »./  
Photo DDM, Manuel Massip

Le collège Olympe de Gouges commémore les 70 ans de la libération des camps de concentration et d'extermination nazis. Cette célébration aura lieu, demain dès 18 h 30 au théâtre Olympe de Gouges, avec la présence de Danièle et André Bessière, anciens résistants et déporté parrains de cet événement. Un film documentaire, réalisé par les élèves de la classe de 3°5, sera projeté. À la suite de quoi, les collégiens de la chorale et des classes à horaires aménagés musique donneront une représentation sur l'opéra de Brundibar, en partenariat avec le Conservatoire de [Montauban](#).

**«Défendre les valeurs de la République»**

À l'initiative de l'équipe enseignante, ce projet interdisciplinaire a un motif essentiel : le travail de mémoire. «Le but de l'établissement est de défendre

les valeurs de la République, de faire un travail de mémoire», livre José Jorge, principal du collège. Depuis deux ans, les élèves travaillent sur cette période de l'histoire. Ils sont partis en République Tchèque et en Pologne, où ils ont visité le camp d'Auschwitz. «Les troisièmes ont fait ce voyage en bus, ce qui a pris 75 heures. Avec cette aventure collective, ils ont eu une prise de conscience. En repensant aux déportés dans les trains, ils ne se sont pas plaints du bus...», avoue Madame Rep, enseignante et instigatrice de cette commémoration. Le film, réalisé par Camille Marceau et les élèves, retrace le projet du début à la fin, dont les impressions de chacun avant et après la visite du camp.

Brundibar est à l'origine un opéra créé dans un camp nazi. «Ce spectacle des troisièmes est d'une qualité scénique de dimension professionnelle. Nous réalisons un opéra polyphonique, à trois voix. Cet opéra et cette représentation sont symboliques», explique Jérôme Abadie. La musique est réalisée par un compositeur Tchèque. L'entrée est gratuite. Les élèves n'attendent donc plus que vous !